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■不適正経理に伴う国への償還
　　　市が不適正だと認めてい
る償還金に税金を使うのはおか
しい。担当者及び上司の責任を
議論しなければならない。今回
の問題は、市の会計処理のあり
方が問われている。責任の所在、
今後の再発防止策等について、
改めて議論することとし、市に
は、問題を整理し、考え方をま
とめてほしい。
　　すべてが明らかになった段
階で、再発防止策と合わせて課

議会改革の動き

題についても整理したい。
■地元企業に受注機会の増大を
　　　市が一定の基準額を超え
る建設工事の発注や物品等を購
入する場合、ＷＴＯ政府調達協
定が適用され、結果として地元
企業の参入機会が減少している
のでは。
　　地元企業の受注機会の増大
にできるだけ配慮する必要があ
ると考えている。
■岡山操車場跡地整備
　基本構想（素案）
－西部地区まちづくり構想事務
費の執行に当たっては、総務委

員会の了承を得ることとされて
いたため、7月の委員会で説明
を聴取し、議論を重ねた結果、
委員会の総意として、予算執行
を了承した。
　これを受けて、素案に係るパ
ブリックコメントなどの意見を
反映した基本構想（案）につい
ても了承した－

■私立保育園建設費補助金への
　付帯意見
－保留児解消のため、初の公募
で選定された私立4保育園のう

用語解説 ※1 　WTO政府調達協定
1996年1月に発効した国際条約で、政令指定都市は当該協定の規定が適用される。主な内容として、入札契約等で国内・国外と
いった場所による差別を行わないなどの規定がある
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常任委員会審査から 審査の過程で特に議論となった点に
ついて、委員長報告の要旨を掲載

改革に向けた岡山市議会の活動状況を掲載

議会改革等推進会議
　議会の役割や機能をどのように高めるかと
いう課題に対して、議会の権能強化、住民参
加のあり方、情報公開等について検討するた
め、議長の諮問機関として議会改革等推進会
議が設置され、第1次答申が出されました。
　最終的には、議会運営委員会等で決定され
ます。
【議長からの諮問事項】（平成23年7月22日）
　①今後の岡山市議会の指針となる議会基本条例について
　②議会制度等について（一問一答制、申し合わせ先例等）
　③議会報告会の開催等による市民参加について
　④インターネット中継等による情報発信について
【第1次答申の主な内容】（平成23年8月31日）
　○平成23年度は11月定例市議会における代表質問は行わない。
　○当分の間、代表質問を行う定例市議会においては、個人質問の質問時間
　　を20分とする。（無所属議員は、議会運営委員会で30分と決定）

○平成24年以降の代表質問について、2月
　定例市議会は従前どおり行い、11月定
　例市議会については、次年度予算への政
　策反映をより適切に行うために執行部と
　の調整を行い、9月定例市議会での実施
　も含めて検討する。
○平成24年度以降の議員海外視察につい
　ては、より効果的、効率的な調査研究目
　的を定め、計画的に行うことが望ましい。

市議会議員研修会開催
　8月17日、第43回岡山県市
議会議員研修会が岡山市内で
開かれました。
　則武宣弘岡山県市議会議長
会会長の開会あいさつに続き、
広瀬克哉法政大学法学部教授
を講師に迎え「議会基本条例
の効果と課題について」と題
した講演が行われました。
「議会の役割は、議論を通じ
て住民の世論形成を促進する
こと」などの講話があり、充
実した研修会になりました。

座　長
副座長
委　員

和氣　　健
松田　安義
竹之内則夫
林　　　潤
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議会改革等推進会議から議長へ第１次答申
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ち1園が地元同意を得ていない
ことに対し、地元同意が得られ
ていない中で、保育園ができて
いいのか。保留児をゼロに近づ
けるために保育園整備は当然し
ていくべきである。地元同意を
得るよう努力してもらいたい、
などの意見があった。
　委員会の総意として、補助金
の予算執行に当たり、「地元の
了承、同意を得られていない保
育園については、事業者は早急
に地元住民に十分な説明を行っ
て、地元の理解を得られるよう、
努めること」との付帯意見を付
けた－

■自主防災組織を推進
　　　自主防災会が全部の町内
会にできていないが、市として
強制的にでもつくるよう、率先
して促す意気込みはないか。
　　共助組織としての自主防災
会等について啓発していきたい。
　消防局と安全・安心ネットワ
ーク推進室の連携を密にして、
自主防災組織の強力な推進を図
りたい。
■台風12号への対応
　　　避難勧告が出た理由がわ
からなかったため、避難した人
が少なかった。詳しい情報がな
いと、市民も避難しないのでは。
　　避難勧告を出す場合には、
その理由がわかるように、十分
な説明を行いたい。
　　　対策本部はできていても
指示が出ていない。連絡網はど
うなっていたのか。
　　政令指定都市になってから、
区本部体制でこのような活動を
するのは初めてであり、災害対
策本部及び区本部から十分な指
示が出せておらず、深く反省し
ている。

　9月定例市議会終了後、4区役
所と防災関係部局を集め、早急
に配備・連絡体制を見直す。

■岡山コンベンションセンター
　の指定管理者の指定
　　　特別背任容疑で一部の職
員が逮捕された㈱岡山コンベン
ションセンター（以下ＯＣＣ）
を指定管理者として指定するこ
とに問題はないのか。
　　会社の監督責任は免れない
が、不祥事に関係した職員を懲
戒解雇するなどの取り組みが行
われている。現在、指定管理者
として良好な運営をしており、
不祥事により、今期の指定取り
消しや、次期候補者としての資
格要件を欠くものではない。
　　　ＯＣＣの選定に当たって、
何が決め手となったのかはっき
りしない。
　　コンベンション誘致に際し、
必要なときに支出できる戦略的
資金という独自性のある提案が
あった。また、災害時の一時避
難場所としての機能強化など、
幅広い観点から提案されている。
　　　審査選定に当たっては、
市職員のみでなく、外部の評価
委員を入れた第三者機関で行う
べきではないのか。
　　第三者機関の活用は検討中
だが、早急に結論が得られるよ
う担当局に働き掛けていきたい。
－委員会として「市が出資して
いる会社等が指定管理者の選考
対象になる場合、市は、施設の設
置管理主体の立場と、出資者の
立場という、利益が相反する関
係に立たされることもある。今
後の指定管理者制度の運用に当
たっては、その点を慎重に検討
し、適切な運用方法に改善して
いくこと」を強く申し入れた－

環境消防水道委員会

経済委員会
■市道路線の認定
　　　6月定例市議会での認定
基準の見直しについての指摘が
反映されていないのではないか。
　　認定基準の見直しに至って
いないため、現在の基準に適合
している限り、提案していかな
ければならない。指摘について
は真剣に受け止めており、都市
計画マスタープランの調整区域
の記述にも表れていると認識し
てもらいたい。認定基準の早急
な見直しに向けて努力している。

■岡山後楽館高等学校が全日制
　へ移行
　　　夜間の講座を履修してい
るのはどういった生徒か。
　　主に単位を落とした者や、
再履修をしている生徒である。
　　　定時制から全日制に移行
した場合、夜間の履修をしてい
る生徒が受講できなくなるがど
うするのか。
　　夜間の時間帯に講座を用意
することはできなくなるが、昼
間の講座を増やすことで、昼間
の時間帯に履修することはでき
る。講座の選択については、個
別に教員も相談に乗り、工夫を
していきたい。
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建設中の岡山後楽館中・高等学校
～北区南方一丁目～

市民文教委員会

建設委員会

委員


